
con el primer período”.
Destaca el concepto de “nuevo sueño

americano”, que mencionó el Presidente en
su intervención, algo que para él implica “te-
ner una vida productiva, una vida buena,
que tengan buenos trabajos, lo mismo que
tenían los padres de ellos. Ellos vieron que
ahora mismo no pueden tener el mismo tipo
de trabajo, porque no existe ese tipo de em-
pleo. Y no es que no exista, es que se lo lleva-
ron para otras partes. Muchos de los proble-
mas que tenemos nosotros, como sociedad,
son consecuencias de esas políticas que des-
truyeron a la clase media americana. Eso es
el crimen más grande que se ha cometido en
este país. Es el problema más grande que tie-

ne que arreglar el Presidente Trump. Cuan-
do dice ‘America is back’, yo creo que él se
está refiriendo a eso. A que el gobierno va a
estar trabajando para que el americano pue-
da tener un mejor estándar de vida. La prio-
ridad de un líder de una nación tiene que ser
su nación. Y el problema es que muchos lí-
deres lo han olvidado”.

“AL PUEBLO UCRANIANO
LO EMBARCARON EN ESTO”

La semana pasada, las imágenes en que el
Presidente Trump y su vicepresidente, J. D.
Vance, presionaban al mandatario de Ucra-
nia, Volodimir Zelenski, dieron la vuelta al
mundo. Sorprendiendo a muchos y atemori-

“Chile debe tratar al
Presidente (Trump) de
cierta manera, para que
se puedan hacer
negocios”. 

“Fue un éxito”, dice el
abogado Félix Lasar-
te, sobre el discurso
State of the Union,
pronunciado por el
Presidente de Esta-
dos Unidos, Donald
Trump, el martes en
la noche. Como mi-
llones de personas, lo
vio por televisión, en
su casa de Miami.

La diferencia es que al día
siguiente, en la mañana, to-
mó su teléfono y llamó al hi-
jo del mandatario, Eric, para
presentar sus felicitaciones.

Hijo de trabajadores cuba-
nos que llegaron a Florida en
los 60, como se ve, Lasarte
(54 años) no es cualquier
persona.

Por el contrario, es parte
del exclusivo círculo íntimo del hombre más
poderoso del mundo, alguien que puede lla-
marlo cuando quiera y que recibe llamadas
directas del ocupante de la Casa Blanca, a
quien tiene registrado en su teléfono como
“DJT”, según ha informado el Miami Herald.

La relación entre ambos se inició cuan-
do Lasarte aceptó la propuesta de Trump
para asesorarlo en la compra de un nuevo
complejo de condominios y tiendas de lujo
en el área de Florida, en el condado de
Miami-Dade.

Tras eso, la confianza creció. Y hoy, el abo-
gado ha ayudado al Presidente a establecer
contactos en la zona. Y hoy, incluso, está co-
laborando con él para estrechar nexos con
América Latina.

En conversación con “El Mercurio”, cuen-
ta que la última vez que habló con él fue hace
diez días.

“Él es una persona que siempre es muy
afable, al que le gusta sonreír, hablar, es
una persona sociable. Y no es prepotente”,
cuenta, a diferencia que lo que suele mos-
trar el mandatario públicamente.

Agrega que “él tiene mucho carisma, pero
no es una persona a la que tienes que tratar
como un rey. Hay que tratarlo como una per-
sona normal. A él le gusta eso. Le gusta que le
hables directo y que sigas las directrices de
él. Y si te dice ‘tenemos que hacer esto’, la
próxima vez que lo veas le tienes que decir lo
que hiciste. O tener una buena explicación
de por qué no. Pero él quiere que las cosas
tengan seguimiento”.

EL “NUEVO SUEÑO
AMERICANO”

Sobre el discurso, polémico, de esta sema-
na, Lasarte dice que “la velocidad y la mane-
ra organizada en que se ha movido el gobier-
no es una cosa impresionante. Se ha seguido
la agenda punto por punto, una cosa que yo
no me imaginaba. Es una gran diferencia

zando a otros.
Para Lasarte, en cambio, ese tono es ne-

cesario.
“El mensaje tenía que ser directo. Esta gue-

rra ha sido una masacre humana, una gasta-
dera de dinero. Las compañías que venden
armas y hacen aviones de guerra y equipos de
guerra fueron las únicas que ganaron. Ucra-
nia no ha ganado. Lo que sí, es que la estrate-
gia que implementó el presidente Biden en
Ucrania creó ese desastre. (...) Si vamos a la
guerra, tiene que ser una guerra de verdad,
pero si es una guerrita de estas, que básica-
mente lo único que se hace es mandar y ven-
der más armas, y dar dinero y más dinero...
eso no es una guerra, es una masacre. De ver-
dad que lo siento por el pueblo ucraniano y lo
que pasó ahí. Los embarcaron en eso”.

“EL PRESIDENTE LE DA
MUCHA IMPORTANCIA AL
CONTINENTE”

En general, los expertos coinciden en que,
para la Casa Blanca de Donald Trump, Lati-
noamérica no será prioridad.

Lasarte piensa lo contrario. “El Presidente
le da mucha importancia al continente. Tie-
ne un secretario de Estado que es cubano-
americano (Marco Rubio) que conoce Lati-
noamérica de arriba para abajo”.

“Él sabe que a Latinoamérica le afectan di-
rectamente la inmigración y la prosperidad
de los Estados Unidos, pero ambos tienen
que cooperar el uno con el otro, y mucha de
la influencia china y rusa que existe en Lati-
noamérica se debe de acabar. Eso es una co-
sa que a él le interesa mucho. La manera en
que eso va a funcionar es teniendo mejores
tratados de libre comercio entre ambos paí-
ses. La solución es que no solo prospere Lati-
noamérica, sino también Estados Unidos, y
eso es lo que tenemos que estar mirando”. 

Sobre Chile, expresa que “tenía una de las
grandes economías de Latinoamérica y, des-
graciadamente en los últimos años, ha caído
en un poco de caos. Pero ahora tienen un
Presidente en EE.UU. que es negociante, que
le gusta que le vaya bien al negocio y que las
economías funcionen. Chile debe tratar al
Presidente de cierta manera, para que se
puedan hacer negocios que sean buenos pa-
ra Chile y buenos para los Estados Unidos”. 

Consultado sobre el efecto que pueden te-
ner las tasas arancelarias que está decretan-
do la Casa Blanca, considera que la solución
es simple. “Lo que tienen que hacer es quitar
los aranceles que tienen a los productos
americanos. Tiene que ser una cosa pareja”.

Con respecto a las consecuencias que pue-
de tener para el continente la expulsión masi-
va de inmigrantes desde su país, expresa que,
a su vez, “nadie nunca habla cómo esto perju-
dica a los Estados Unidos. Y entonces los Es-
tados Unidos somos los malos, porque saca-
mos a la gente. Nosotros estamos haciendo lo
mismo que haría otro país si lo invaden”.

—¿Puede el Presidente Trump enten-
derse con un mandatario de izquierda, co-
mo lo es Gabriel Boric en Chile?

—El Presidente se entiende con Putin. Si
se entiende con Putin, se puede entender
con cualquier tipo de presidente. Si una per-
sona es de izquierda o de derecha, eso a él no
le interesa. Muchas de las cosas que está ha-
ciendo en Estados Unidos no son cosas que
tradicionalmente hace un republicano. Él es
una persona que está en el centro y mira las
cosas como negociante. n

Chile, en la mirada de uno
de LOS ASESORES CERCANOS
A DONALD TRUMP

FÉLIX LASARTE, DE ORIGEN CUBANO: 

Uno de los hombres de confianza del Presidente de Estados Unidos
cuenta a “El Mercurio” cómo es la personalidad del líder de la Casa
Blanca, que el objetivo del mandatario es que los estadounidenses tengan
“una vida productiva”, y advierte que Latinoamérica debiera bajarles los
impuestos a los productos de su país. | ÁNGELES GUZMÁN y MATÍAS BAKIT

En la foto apare-
ce Lasarte, justo
a la derecha

de Trump.

Félix Lasarte es abogado. Vive y trabaja en Miami.
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—Es que va a haber unidad en segunda
vuelta. Ese es un compromiso que hay que to-
mar hoy día. Que lo tienen que tomar los can-
didatos que vayan a la primera vuelta y los
equipos de los candidatos. 

—¿Estaría dispuesto a hacer un compro-
miso de apoyar a quien pase a segunda vuelta,
sea quien sea? 

—Yo lo demostré en los hechos. Apoyé a Se-
bastián Piñera y las personas que me acompa-
ñaron lo apoyaron en la segunda vuelta, en
2017. 

—Hoy día, con este escenario donde está
tercero en las encuestas dentro de los candi-
datos de su sector, ¿qué le hace pensar que va
a ganar la primera vuelta?

—El año 2021 estaba quinto, en esta misma
fecha. Todos los analistas decían que no había
ninguna posibilidad. Todo el mensaje político
de los mismos de Chile Vamos, que están hoy
día, era el voto útil: “No vote por Kast, va a per-
der el voto”. Y terminé pasando con casi 30
puntos a la segunda vuelta.

—¿Estaría dispuesto a que se hiciera una
negociación parlamentaria con el Partido Na-
cional Libertario o algún pacto por omisión? 

—En este caso parlamentario, no hemos
planteado el tema de pactos por omisión. Lo
que sí ha planteado el presidente del partido,
Arturo Squella, es que se está analizando y
conversando la posibilidad de un pacto parla-
mentario. Porque hay otro pacto parlamenta-
rio y lo que nosotros necesitamos es compe-
tencia, para optimizar el resultado. Esto de que
haya una sola lista de parlamentarios, por todo
el sector, sería muy contraproducente para el
resultado final. Lo hemos demostrado en todas
las últimas elecciones. En la de consejeros re-
gionales, en la de concejales, en la de constitu-
yentes del segundo proceso. 

—¿Está más difícil el escenario de ahora,
para pasar a la segunda vuelta? ¿O era más
difícil la anterior? 

—Hoy día marco más que hace cuatro años.
Hoy día hay una bancada parlamentaria que
no existía. Hoy día hay más de 200 concejales
que antes no estaban. Hoy día hay 60 o más
cores, que antes no estaban. Obviamente tene-
mos condiciones más favorables. 

—Pero ahora estaría Kaiser.
—Y antes estaban Sebastián Sichel y Franco

Parisi.

—Se dice que el Partido Republicano per-
dió respaldo luego de que no lograra ganar el
A Favor en el segundo proceso constituyente.
¿A qué atribuye la derrota?

—La ciudadanía no quería un segundo pro-
ceso, no quería un debate político. Nosotros
intentamos dejar cerrado el tema de la liber-
tad de enseñanza, el tema de la libertad de
elección en salud, el tema previsional, el tema
de tratados internacionales, el de la libertad
de culto. Hicimos un planteamiento serio,
responsable, la ciudadanía no lo aceptó.

—¿Por qué la gente debería votar por José
Antonio Kast en lugar de Evelyn Matthei o
Johannes Kaiser? 

—En el caso de Evelyn Matthei, es clarísima
la diferencia. Una es continuidad y la otra es
cambio radical, cambio real. 

—¿Continuidad en qué sentido? 
—De los gobiernos de Chile Vamos. Si lo que

vimos en el acto de esta semana es una copia,
es la tercera versión de lo que ya conocimos y
fracasó. 

—Y en el caso de Kaiser, ¿por qué votar por
Kast y no por Kaiser? 

—Yo puedo hablar por mí. Nosotros tene-
mos equipos que han trabajado a lo largo de
los últimos tres años en temas legislativos, en
temas de propuestas públicas y están todos en
Ideas Republicanas y Acción Republicana. Es
un hecho. Tenemos una estructura que se ha
consolidado en el tiempo.

—¿Kaiser no la tiene? 
—Yo puedo hablar de lo que nosotros te-

nemos y la gente tendrá que decidir. Tene-
mos una bancada parlamentaria, de conce-
jales, de cores, de alcaldes. Esa es nuestra es-
tructura, que antes no la teníamos. Tenemos
el conocimiento, las capacidades de hacer
un programa de Gobierno, y sobre todo, un
plan. Yo puedo decir que tengo la experien-
cia acumulada de haber sido parlamentario,
de haber sido candidato presidencial y de
haber recorrido no solamente gran parte de
las 345 comunas de Chile sino de haber reco-
rrido países que tienen modelos exitosos en
temas de seguridad, económicos, de em-
prendimiento. n

“El plan A, de muchos de
los que son parte del
Gobierno, era Michelle
Bachelet. Decantaron a
un plan B, que es
Carolina Tohá. Ambas
son continuidad. En el
caso de Tohá, tiene que
hacerse cargo de que es
la continuación de un
gobierno fracasado,
donde ella fue la
encargada de seguridad”. 
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